

EL ALCAZAR

REDACCION: MUSEO ROMERO ORTIZ.- Viernes, 28 de Agosto de 1936. Número 33.

INFORMACION GENERAL

Bombardeo de Cuatro Vientos y Barajas
por tres de nuestros aviones.^o

Saludo desde Portugal de la hija de
nuestro Coronel.

Toma de Palma del Rio.
Reclamaciones de Italia y Washintong con-
tra el Gobierno de Madrid.

3 aviones^o enemigos^o se pa-
san a nuestras fuerzas.

VEA AMPLIA INFORMACION
EN PAGINAS SUCESIVAS.

UNION RADIO : Acusa actividad militar en la Sierra sin indicar se hayan tomado nuevas posiciones. Repite la conminación sobre acaparamientos - que dábamos en nuestro número de ayer fijando la multa en cien veces el importe de lo acaparado si se trata de particulares, y en multas de cinco mil a cien mil pesetas, si de entidades.

Ceses y separaciones del servicio de numerosos Jefes y Oficiales de la Guardia Civil y de Magistrados.

Proyecto de creación para Extremadura de tres Batallones, uno con el nombre de Pedro Rubio, Diputado que fue muerto en aquella Región.

El periodista Lezana, ha sufrido un accidente de automóvil que le ha producido doble fractura de cadera. De Mallorca, insisten en las mismas noticias, y con respecto a este punto, enviamos al lector a la referencia de Radio Portugal.

Es noticia de interés, la afirmación de que controlando el Gobierno - la costa desde el Cabo de Creus hasta Gibraltar, no se explica por qué no visitan los puertos de esta parte los barcos mercantes nacionales y extranjeros: es indicio claro este dato, de la confianza que merece el Gobierno de Madrid.

Riquelme ha estado en París, y tiene el valor, ¡a que no se traverá - este sujero!, de asegurar que marchan bien las cosas.

Se recuerdan las órdenes sobre bombardeo que se dieron días pasados - quedando terminantemente prohibido el salir a la calle, de no ser a buscar refugio, como igualmente, el disparar los fusiles por su total ineficacia, pues como ha ocurrido hoy con el aparato faccioso y ocurrió días pasados - con el bombardeo de Cuatro Vientos y Getafe, ocurrirá siempre, y el Gobier no tiene bien tomadas las medidas contra dichos aparatos y ataques de éstos.

De Oviedo y Guipúzcoa, las mismas noticias que de días anteriores, y con respecto a la Sierra, fantasea en relación con las noticias que dice - que se dan a los defensores de España para animarlos.

A las 10 de la noche, habló el periodista Antonio Zozaya. Su charla, llena de tópicos, no ofrece una sola noticia de interés y se distinguió - por sus acometidas contra Generales y Sacerdotes.

Hablan de actividades bélicas en el Norte; en la Sierra y en Aragón, con los comentarios de costumbre.

Avisan a las madres de los huérfanos de Infantería, que hoy de 10 a 13 pagarán las pensiones correspondientes a los meses de Julio y Agosto.

RADIO PORTUGAL : Un periódico comunista francés dice, que el Gobierno de Madrid ni manda ni puede mandar, si no en unos cien metros de la Puerta del Sol.

Su Santidad el Papa, recibirá a los Obispos llegados de España y hará una enérgica protesta por los asesinatos y destrucción de templos religiosos.

Desmiente por ridículo, unas declaraciones de un mecánico americano - que aterrizó en Cádiz, de que el Rey se encontraba en Galicia, pues todo el mundo sabe se encuentra en Suiza.

A continuación habló la hija de nuestro Coronel, y excusamos la emoción de cuantos estaban escuchando. Unicamente se pudo coger el término de la conversación que dijo: "ACABAR CON ESE GRITO QUE NOS UNE A TODOS : VIVA ESPAÑA. A continuación, la simpática locutora, dijo: "Acaba de dirigir la palabra la Srta. María Moscardó hija del heróico militar de Toledo que dirige la defensa del Alcázar toledano, ese bravo Jefe que pone el nombre de "nuestra querida Patria tan alto, ahora que tanto está necesitada España de "que haya buenos corazones que ensalcen el nombre de Español. España, Nación "madre de héroes en el pasado, lo es también en el presente como lo demuestran estos bravos defensores del Alcázar de Toledo que no saben ni doblegarse ni romperse como las famosas espadas toledanas".

De Barcelona se han recibido noticias directas que manifiestan encontrarse preocupado aquel Gobierno en las obras de fortificación y defensa de Cataluña. Es significativo, el que con respecto a nuestras fuerzas de Aragón, ellos adopten una actitud meramente defensiva.

Con respecto a una de las columnas que actúa en la provincia de Teruel, procedente de Cataluña, la misma nota oficiosa da cuenta de que se apoderó de un rebaño de corderos con destino a la Capital, y la locutora comentó graciosamente el incidente, que se dedican como Don Quijote a pelear contra los rebaños.

En Córdoba, continúa el avance de nuestras fuerzas de un modo regular habiéndose tomado Palma del Río, importante foco comunista entre Córdoba y

ROMA: Ha llegado a esta Capital el político español Sigfrido Blasco, que después de una trágica situación, logró escapar de España y desembarcar en Génova. Dice que la situación del país donde dominan las fuerzas marxistas es horrorosa. En Valencia, la Ciudad está en manos de una especie de comité compuesto de nueve personas que son siete comunistas y dos obreros socialistas, que hacen lo que se les antoja sin hacer el menor caso del Gobierno de Madrid. Los crímenes se suceden constantemente. Hablando de la situación general afirmó Blasco, que los nacionalistas avanzan con gran prudencia hacia la Capital a fin de evitar derramamientos de sangre. Del lado de los Nacionales, está todo el Ejército; del lado del Gobierno de Madrid, no hay más que hordas armadas e indisciplinadas. Por tanto, no es difícil preveer el resultado de la lucha.

RADIO PORTUGAL : Comentando la charla del General Queipo de Llano dijo que tenemos a nuestro lado 43 Sucursales del Banco de España y que no se ha hecho uso de una sola peseta que no esté dentro de la legalidad. EL BOMBARDEO DEL AERODROMO DE GETAFE, CAUSO VERDADERO TERROR EN LAS MICILIAS. LOS DESTROZOS EN HANGARES Y CAMPO DE ATERRIZAJE, FUERON CONSIDERABLES, trabajando para ponerlos en condiciones de servicio, Y PARA QUE ESOS DESTROZOS QUEDEN IGNORADOS, ES POR LO QUE SE HA PROHIBIDO EL TRANSITO POR LAS CARRETERAS PROXIMAS. LO MISMO LE HA OCURRIDO A LA FABRICA DE ARMAS DE TOLEDO QUE HA SIDO BOMBARDEADA POR NUESTRA AVIACION.

Según relato de un argentino llegado a Lisboa procedente de Madrid, dice que logró abandonar esta última posición, merced a las gestiones de su Embajador, y que la Policía en Madrid está inhibida llevando a cabo todos los registros y detenciones las milicias acompañadas de las turbas; que cada Ministro actúa coaccionado por una comisión de comunistas y que los aparatos receptores de radio son recogidos porque no se quiere que el público tenga otra información que la tendenciosa de Unión Radio. Dice asimismo que ha habido numerosos fusilamientos; que es enorme el sinnúmero de casas destruidas; que las ambulancias de la Cruz Roja llevan ametralladoras.

De la charla del General Queipo de Llano entresacamos que hay extranjeros entre los defensores de San Sebastián; que en Bilbao faltan víveres y se los piden a Prieto. Compañías se quita de encima a los comunistas formando columnas con ellos que son destruidas al tomar contacto con nuestras fuerzas y pronto en Barcelona se oírán el cañoneo del Ejército. Como consecuencia del bombardeo de Cádiz, el General Queipo ha tomado rehenes y amenaza con el infringimiento de daños a éstos si continúa el bombardeo de las ciudades abiertas. El Almirante Cervera ha bombardeado Santander y el España, Irún.

Un periódico de Italia publica unas declaraciones de Sigfrido Blasco. Dice que la mayor parte de las provincias están en mano de los Nacionalistas los cuales llegarán a apretar a las provincias que permanecen al lado del Gobierno de Madrid, especialmente Cataluña. No se trata de una lucha de partidos, sino de una epidemia espantosa de venganzas. La "spiker" le dice que no es verdad que los Nacionalistas obren por venganza, si no por imponer la paz y la justicia.

Sigue Blasco diciendo, que si la guerra continúa unos meses desaparecerá la población civil y la "spiker" le dice que no tenga cuidado que no durará meses, pero que, además, si todos huyen como él, quizás para que no le hablen del "straperlo", no desaparecerá nadie. Afirma Blasco que todo acontece por la influencia de Moscú.

El mando de los Ejércitos Nacionalistas conocía la situación del Gobierno de Madrid de hacer una concentración de aparatos para emplearlos contra las fuerzas que van rodeando Madrid y por ello, dispuso el bombardeo de los aeródromos de Getafe y Cuatro Vientos, que ADEMÁS DE LA DESTRUCCION DE VEINTE APARATOS, HA HECHO DESTROZOS EN EL CAMPO DE ATERRIZAJE Y EN LOS SERVICIOS.

El Gobierno de Cataluña ha dicho en una nota que estando en poder del Gobierno toda la costa del Mediterráneo, no hay razón para que las compañías de navegación y las de seguros pongan dificultades al movimiento de Buques.

LAS FUERZAS DEL TENIENTE CORONEL YAGUE, MANDADAS POR EL COMANDANTE CASTEJON, DESPUES DE LA VICTORIA DE GUADALUPE PASARON EL DESFILADERO DE GUA-

Sevilla, donde los revoltosos habían cometido muchos excesos. Indicó que continúan sumándose a la causa de España, aviadores, Oficiales y Guardia Civil, en forma que nuestro Ejército aumenta con elementos valiosos de día en día, mientras disminuye el de nuestros enemigos.

Comenta el discurso de Stalin a los comunistas de lengua francesa en - que les pedía apoyo para los comunistas españoles: aquí se ve claro el carácter de esta santa empresa.

Se refirió después a la charla del General Queipo de Llano, el cual comienza diciendo en tono jocoso que le envíen nota de todos aquellos que quieren trasladarse a los paraísos marxistas de Madrid, Barcelona y demás sitios ocupados por el Gobierno de Madrid que no hace más que hablar de casas cunas instituciones benéficas que tan mal se compaginan con la actuación salvaje y cruel del Gobierno de Madrid. Se dirige a Indalecio Prieto manifestándole, - que ya habrá visto que nuestra aviación es eficaz en contra de lo por él manifestado, y que hemos sido dueños del aire en el terreno enemigo sin que se haya mostrado su aviación. Claro, que nuestros bombardeos no son a Ciudades abiertas como los suyos, si no a fortificaciones o edificios militares, y se refiere a los bombardeos de Toledo, de los barcos, de San Sebastián, de los alrededores de Madrid, etc.etc. habiendo sido destruidos 4 grandes aviones y pudiendo haber comprobado que no son mocos los que bombardearon Madrid, ni les acobardaron las defensas instaladas en la Capital, comprobándose esto - también por las medidas que ha tenido que tomar en las carreteras de Madrid a Toledo e inmediatas.

Se refiere después a la columna fantasma que se anunció salió para Córdoba. Ahora resulta que dice Madrid, que esta columna ha vuelto a la Capital para descansar, como si no se pudiera descansar mas que en Madrid tomando - horchata. Con paja la van a tomar.

Los escasos restos de la columna Ulibarri derrotada en Guadalupe, vagan monte arriba de un lado a otro.

En Madrid, los Magistrados dimitidos, fueron sustituidos por individuos elegidos libremente. Según informan, el Tribunal que juzgó a D. Miguel Maura, se constituyó con cinco presidiarios. No sería posible encontrar Jueces más competentes.

Respecto a la declaración de Azaña de que el Agregado militar de España en París había sido destituido por falta grave, contesta el General Queipo de Llano, que la verdadera causa fué, el negarse dicho Comandante Sr. Barroso a facilitar la salida de armas y municiones para el Gobierno. Un motivo - digno, y no como otros han tenido que salir de los cargos.

Volvió a hablar de la conducta sospechosa al menos, de algunos barcos - franceses, citando casos ocurridos recientemente.

Explicó, que la medida del Gobierno facultando al Ministro de Comunicaciones para destituir sin previo expediente a los empleados de correos y de telégrafos, obedece al buen espíritu de parte de este Cuerpo que ha manifestado con telegramas entusiastas su adhesión al Gobierno de Burgos. Por último, agradeció las entregas en oro que se hacen para la suscripción abierta - en Sevilla.

Terminada la charla, del General Queipo, la estación dió el siguiente resumen de la situación militar en las últimas 24 horas:

En el frente de Irún y San Sebastián, continua el ataque con todo vigor. Han debido ser muy importantes las operaciones realizadas por las fuerzas nacionalistas, puesto que hablan desde el mismo Hendaya, de un contraataque enemigo. Todo el mundo sabe, que éstos se hacen para reconquistar posiciones perdidas cuando son de importancia, pues son más difíciles de efectuar.

La misma Hendaya, que como se sabe es tendenciosa a favor de Madrid, de como única nota de interés al cabo de 48 horas de combate, que hubo dos deserciones de nuestro campo. Lo primero, sabe Dios si será verdad, y lo segundo, el escaso interés del detalle, indica a las claras que no tienen otro mejor que dar.

Nuestras fuerzas tomaron Leito, pueblo entre Irún y San Sebastián y ocupan también toda la margen derecha del Bidasoa. También dicen que hemos tomado Fuenterrabía, pero la noticia no está confirmada. Madrid afirmó varias veces que Córdoba está completamente cercada. Esto no es cierto, pues un redactor del Diario de Noticias de Portugal afirma, haber llegado en automóvil a dicha Capital.

En Palma de Mallorca, siguen intentando el desembarco fuerzas indeseables catalanas mandadas por Bayo. Del éxito de sus operaciones, puede juzgarse por la comunicación de este traidor, en la cual se limita a decir que un boxeador negro que le acompaña, peleó con verdadero brío. Sin duda - dice la locutora-, le habrán puesto a este boxeador para que no se embarque como o-

tras veces dejando a su gente en tierra.

Para Asturias, se han formado cuatro columnas que han empezado a actuar. La 1ª, va por el literal; la 2ª, más fuerte, por el interior hacia los centros mineros; la 3ª llegó a las mismas puertas de Cangas de Tineo que ya ha debido caer en su poder, y la 4ª, salida de León, ocupó Baldeonas y Trombaño.

En Toledo sigue resistiendo heroicamente su Alcázar. Hoy hace precisamente 40 días que empezó el asedio. Nuestra aviación bombardeó como ya es sabido la Fábrica de Armas y el transformador eléctrico de este Centro. No hay que resaltar la importancia de este bombardeo.

De la columna Yagüe, no hay noticias, pues este Jefe sigue su costumbre de pelear y no hablar y se limita a comunicar sus conquistas. Recordemos que así ha procedido en su itinerario de Badajoz a Mérida, después Don Benito, - Guadalupe y Talavera. Estamos en el día de silencio. Esperamos que en cuanto tengamos noticias, éstas serán en extremo satisfactorias.

Aviones nuestros han volado sobre Madrid, bombardeando Barajas y Cuatro Vientos.

Tres aviones rojos, se han pasado a nuestro campo aterrizando en la retaguardia de nuestras fuerzas en Guadarrama. Los tres pilotos, hicieron manifestaciones de interés.

Terminó la audición, interpretando el himno de la Juventud de Acción Popular.

RADIO ITALIA : Tánger: Presidida por el Ministro de Italia, se reunió el Comité Internacional para estudiar la difícil situación económica que crean a la zona internacional los acontecimientos españoles y el reciente incidente de Casablanca en que un Barco español cargado de petróleo, ha embarcado contingente de voluntarios sin que las Autoridades francesas hayan hecho nada para impedir el uso indebido de las aguas jurisdiccionales por parte de dichas Autoridades.

Dan cuenta, de que en Madrid han sido fusilados cinco nacionalistas y - de que los elementos comunistas hacen manifestaciones contra el Gobierno Giral.

El Gobierno de Burgos ha reunido a los Directores de las 43 Sucursales del Banco de España situadas en Ciudades sometidas a él, para acordar las medidas más apropiadas para contrarrestar en lo posible las órdenes dadas y operaciones en oro realizadas por Madrid.

París: Los comunistas franceses critican al Gobierno, no sólo por la no intervención oficial en los asuntos de España, si no también por la recepción del Ministro de Economía del Reich que se encuentra en dicha Capital, - El Presidente del Consejo, Blum, fué interpelado por el Diputado comunista - Torres sobre éstos puntos.

Moscú: Stalin han pronunciado un discurso diciendo que estamos en vísperas de acontecimientos de importancia capital que aparecerán de un momento a otro para la defensa de Francia.

Praga: Ha causado sensación las noticias de movimientos contra Stalin - en algunas provincias rusas.

Tokio: Toda la representación diplomática española manifestó al Gobierno japonés, que se adhería al Gobierno de Burgos.

Hendaya: El Embajador Italiano en Madrid, ha formulado grave protesta ante el Gobierno por los atropellos que los guardias rojos cometieron en la frontera de Irún con un Empleado de la Embajada Italiana.

Washington: Contestando a una comunicación del Gobierno de Madrid en la que participa que están consideradas zonas de guerra los puertos ocupados - por las tropas al servicio de España, dice el Gobierno americano que estas medidas de bloqueo no pueden aceptarse si no cuando el que las adopta tiene verdadera autoridad.

INFORMACION ALCAZAREÑA : Ayer, un día dedicado por completo a los chupinazos del 15,50 cm. mañana y tarde. Se llegó a la realización de la salvaje destrucción artística de la incomparable fachada Norte de nuestro Alcázar, - la obra cumbre del insigne Maestro Covarrubias, joya preciadísima y envidiada por el mundo, de fusión de los estilos plateresco y renacimiento; de ahora en adelante, será dicha fachada mudo testigo del contenido sustancial civilizador de la doctrina de nuestros enemigos y prueba del tesón que merece la defensa de la España cuya esencia es todo lo contrario de la de aquellos, altos ideales, sentido civilizador universal, espiritualismo, rectores del mundo en las Bellas Artes, desprendimiento y amor a los altos valores humanos.